

## Vendredi Saint

*Lectures : Is 52, 13 – 53, 12 ; Hb 4, 14-16. 5, 7-9 ; Jn 18, 1 – 19, 42*

Chers Frères et Sœurs, en ce Vendredi Saint, la liturgie de l'Église va nous faire accomplir, après la prière universelle solennelle, un rite suggestif qui n'a lieu qu'une seule fois dans toute l'année liturgique : l'adoration de la sainte Croix. Cette année, nous avons décidé de ne pas la réserver aux seuls moines, mais de la proposer également à vous tous qui participez avec nous à cet office dans notre église abbatiale. Après que les moines auront adoré la Croix, le célébrant descendra au bas du chœur, puis à la grille de communion, et vous pourrez vous avancer pour adorer la Croix à votre tour, soit par une simple gémulation, soit en l'embrassant.

Le geste de vénérer un objet par un baiser est exceptionnel pour les fidèles. Il n'est cependant pas unique dans la liturgie : les prêtres et le diacre baisent l'autel au début de la messe. Le diacre baise l'évangéliste après avoir proclamé l'évangile. C'est un geste qui s'adresse au Christ, et qui exprime notre adoration. Nous adorons la Croix parce que c'est par elle que le Christ nous a obtenu le salut. C'est ce qu'expriment avec une grande clarté les chants qui accompagnent le rite de l'adoration de la Croix. Au début, le célébrant chantera à trois reprises : « Voici le bois de la Croix, qui a porté le salut du monde ! ». À chaque fois, tous répondront : « Venez, adorons ! ». À la fin du rite, nous chanterons : « Ta croix, Seigneur, nous l'adorons, et ta sainte résurrection, nous la chantons : c'est par le bois de la Croix que la joie est venue dans le monde entier ».

En accomplissant le rite de l'adoration de la sainte Croix, nous posons un acte de foi – c'est le sens de la gémulation, qui exprime notre foi en la divinité du Christ ; nous posons un acte de charité – c'est le sens du baiser à la Croix, qui exprime notre amour pour le Christ qui nous a sauvés ; nous posons enfin un acte d'espérance – c'est le sens de la procession, qui exprime notre désir ardent d'aller vers le Christ pour nous unir à lui dans l'éternité bienheureuse. Que dès aujourd'hui il nous accueille comme les membres de son corps livré pour nous sur la Croix.